

ALISE-SAINTE-REINE. Le centre hospitalier a accueilli la journée gérontologique.

Une journée sous le signe du respect de la personne

Plus de 150 personnes ont assisté sur le site d'Alise Sainte-Reine, à la 20^e édition de la journée gérontologique de formation organisée par l'hôpital de Vitteaux.

La 20^e édition de la journée gérontologique de formation sur le thème "Éthique et démences" était organisée sous la présidence de France Mourey, maître de conférences à l'Université de Bourgogne, en coopération avec les équipes médicales et administratives des deux sites d'Alise et de Vitteaux, en partenariat avec le Muséo-Parc et avec le soutien de la commune d'Alise-Sainte-Reine.

Les participants, issus notamment de maisons d'accueil et de retraite, de l'ADMR, du monde associa-



Bernard Paut, Bernard Rouault, le Dr Claude Plassard et France Mourey. Photo Chantal Blancher

tif (Aumônerie, France-Alzheimer...), de la Croix-Rouge, du conseil général, ont assisté à cette session placée sous le signe du respect de la personne, en présence de Bernard Paut, maire de Vitteaux et président du conseil de surveillance du centre hospitalier Auxois-Morvan (CHAM), de Bernard Rouault, directeur du CHAM et du GCS

Amplitude, et de Laurent Maillard, maire d'Alise.

Les droits de la personne

Pierre Dubois, formateur en éthique et droit de la santé, a brossé un rapide historique des droits de la personne depuis le début du XX^e siècle, mis en exergue la supériorité et la valeur de la "personne" sur la notion de

"sujet", redéfini la place du "consentement" et de la "conscience", rappelé l'importance du diagnostic et celle de la reconnaissance de la maladie pour éviter l'écueil de la maltraitance.

De nombreux médecins et spécialistes sont intervenus sur la vulnérabilité. Les participants se sont ensuite dispersés parmi les cinq ateliers : éthique et fin de vie ; maladie et contention ; éthique et soins ; éthique et alimentation ; éthique et domicile. La journée s'est terminée par une tombola.

LES VINGT ANS DE LA JOURNÉE GÉRONTOLOGIQUE

Organisée pour la première fois en 1993 par le Dr Béatrice Tavernier avec les hôpitaux de Dijon (centre gériatrique de Champmaillot) et l'hôpital de Vitteaux, cette journée s'articulait à l'origine comme une réunion d'échanges sur les problèmes du vieillissement de la population. Peu à peu, cette rencontre unique dans le département s'est étoffée jusqu'à devenir une manifestation marquante en Bourgogne.

Dès 2001, l'hôpital de Vitteaux en a repris l'organisation avec des médecins de haute Côte-d'Or dont les Dr Plassard, Coënt, Garrot, Duclos, Lacharme qui font toujours partis du comité de pilotage. En vingt ans, les sujets gérontologiques ont été variés mais depuis, de nombreuses inscriptions sont refusées en raison de la capacité d'accueil insuffisante pour satisfaire l'ensemble des professionnels intéressés.

INFO GCS Amplitude,
Sandrine Bornot, ressources humaines, tél. 03.80.33.96.50 ; sandrine.bornot@ch-hco.fr/.
France Mourey, Les bons gestes avec les personnes âgées, Éditions Scrineo.